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ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 08/2022 
 

No dia seis do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, às dez horas e dois minutos, 1 

realizou-se a oitava Reunião Extraordinária, do ano de 2022, do Conselho de Campus 2 

(Concamp) do Campus Canoas do Instituto Federal de Educação Ciência e Tecnologia 3 

do Rio do Sul (IFRS), via webconferência. A sessão foi convocada e presidida pela 4 

presidente do Conselho, professora Patrícia Nogueira Hübler, e secretariada pela 5 

servidora Nara Milbrath de Oliveira. Além da presidente, estiveram presentes os 6 

conselheiros representantes docente titulares Claudio Enrique Fernández Rodríguez e 7 

Cláudia Brum de Oliveira Fogliarini Filha; o conselheiro representante técnico 8 

administrativo titular, Carlton Fernandes Preigschadt, e a representante técnica 9 

administrativa suplente, Valéria Scheffer da Costa; a conselheira representante da 10 

comunidade externa, Sabrine de Jesus Ferraz Faller, e os conselheiros representantes 11 

discente titulares, Paulo Ricardo e Tainá de Souza Dames. A reunião foi convocada com 12 

a seguinte pauta: 1. Apreciação e deliberação do plano de Ação do Campus Canoas 13 

para o ano de 2023. A presidente do Conselho iniciou a reunião cumprimentando e 14 

agradecendo a participação de todos(as). Logo em seguida, lembrou as regras de 15 

participação na reunião através de webconferência: todos os microfones devem 16 

permanecer no silencioso; apenas Conselheiros (as) têm direito à palavra; os(as) 17 

demais, ouvintes, apenas se manifestam se convidados(as) pela Presidência do 18 

Conselho e  a inscrição do(a) Conselheiro(a) para falar se dá pela ferramenta “levantar 19 

a mão”, disponível abaixo do que está sendo projetado. Na sequência, deu posse a 20 

conselheira Tainá de Souza Dames, lendo o termo: “Aos 06 (seis) dias do mês de 21 

outubro de dois mil e vinte dois, às 10 h, na 8ª Reunião Extraordinária do Conselho de 22 

Campus (Concamp) do campus Canoas do Instituto Federal de Educação, Ciência e 23 

Tecnologia do Rio Grande do Sul, foi empossada a estudante Tainá de Souza Dames 24 

como membro titular do Concamp, representando os discentes dos cursos técnicos de 25 

ensino médio do Campus Canoas, conforme Portaria Nº 167/2022, para o período de 26 

23 de agosto de 2022 a 23 de agosto de 2023.” Bem como, a estudante Emili Paiva 27 

como membro suplente do Concamp, representando os discentes dos cursos técnicos 28 

de ensino médio do Campus Canoas, embora a mesma não estivesse presente na 29 



reunião. A conselheira Tainá disse que está muito feliz de estar representando os 30 

estudantes. Antes de apresentar a pauta, informou ao Conselho sobre a notícia 31 

lamentável do bloqueio de mais 5,84% do orçamento do IFRS. Lembrou que já havia 32 

ocorrido este ano o corte de 7,2%, aproximadamente 151 mil reais, do orçamento do 33 

nosso campus que já estava justo, pois inicialmente o valor era de dois milhões e 34 

oitenta e quatro mil reais, ficando no valor de um milhão, novecentos e trinta e dois 35 

mil, oitocentos e oitenta e três reais e trinta e três centavos (R$ 1.932.883,33). Disse 36 

que quase um milhão e meio desse valor é para manter o funcionamento do campus 37 

com os serviços terceirizados e que já haviam sido cortadas muitas coisas como 38 

qualidade merenda, saídas de campo, manutenções, atualizações de equipamentos e 39 

outras mais. O bloqueio de 5,84% no orçamento equivale a cento e vinte um mil, 40 

setecentos e quarenta e quatro reais e vinte e nove centavos (R$ 121.744,29), 41 

resultando o valor de um milhão, oitocentos e onze mil, cento e trinta e nove reais e 42 

quatro centavos (R$ 1.811.139,04) e com isso outras coisas precisarão ser alteradas no 43 

funcionamento do campus. Disse ainda que é importante o Conselho de Campus estar 44 

ciente dessa situação e assim que tiver mais informações essas serão divulgadas para a 45 

comunidade. De imediato passou para pauta da reunião. Ordem do dia. 1. Apreciação 46 

e deliberação do plano de Ação do Campus Canoas para o ano de 2023. Apresentou e 47 

convidou o Coordenador de Desenvolvimento Institucional (CDI), Bruno Diniz 48 

Machado, para apresentar como foi o processo de construção do Plano de Ação para o 49 

ano de 2023. Bruno passou a apresentação dizendo que o processo iniciou com a 50 

Instrução Normativa (IN) 01/2022 da Pró-reitora de Desenvolvimento Institucional 51 

(PRODI), onde constam as diretrizes de como deve ser elaborado o plano de ação nos 52 

campi do IFRS, e que após foi designada a comissão para elaboração do Plano de Ação 53 

do Campus Canoas, através da Portaria nº 151/2022/DG/CAN/IFRS. A primeira reunião 54 

da comissão ocorreu no dia oito de agosto, onde foi explicado o que é o Plano de Ação, 55 

para que serve e como é estruturado no IFRS. No dia seis de setembro foi realizada 56 

uma reunião online com os servidores para apresentar a estruturação do plano e, no 57 

final do mês, foi realizada uma reunião com os estudantes, com o Grêmio Estudantil, 58 

bastante interessante, na opinião do Bruno, pois resultou na contribuição dos mesmos 59 

através do formulário. Os setores do campus foram estimulados a participar, através 60 

de conversas individualizadas do coordenador de DI, que também se reuniu com o 61 

Diretor de Administração e Planejamento para análise do orçamento. Houve a 62 

divulgação do processo, dos prazos, da forma de participação, onde acessar os 63 

documentos para mais informações, nas mídias sociais do campus e o período de 64 

consulta à comunidade para proposta de ações se estendeu de 26 de agosto a 28 de 65 

setembro. Após esse período, o Plano de Ação 2023 foi elaborado com base nas 66 

proposições de ações encaminhadas pela comunidade, em seguida compartilhado com 67 

os membros da comissão e lançado no SIFRS e SIGPP, sistemas do campus e da 68 

reitoria, para acompanhamento. Como etapa final, foi encaminhado a este Conselho 69 

para análise e aprovação. Em regime de discussão: A conselheira Claudia apontou a 70 

necessidade de correção ortográfica, na página cinco do PA, onde está descrito o valor 71 



por extenso, e manifestou preocupação em relação ao “contrato de Seguros para 72 

Alunos”, necessário para realização dos estágios obrigatórios dos estudantes, que está 73 

descrito na página sete como despesa extraorçamentária, no valor de dez mil reais, e 74 

questionou se não seria o caso de colocar na programação orçamentária. A presidente 75 

solicitou que o Diretor de Administração e Planejamento (DAP) fizesse a explicação 76 

para a professora. Jair explicou que o seguro para os alunos foi colocado na condição 77 

de despesa extraorçamentária para deixar registrado, mas esta ação está no PA da 78 

reitoria, pois faz alguns anos que o seguro para os alunos de toda a instituição está 79 

sendo pago pela reitoria, sendo assim, esta despesa não sai mais do orçamento dos 80 

campi. O coordenador de DI esclareceu que já foi feita a revisão ortográfica, após o 81 

envio da pauta. O conselheiro Claudio destacou a importância da fala inicial da 82 

presidente mencionando o Decreto 11.216, publicado em 30 de setembro, que coloca 83 

os limites adicionais de empenho no orçamento do campus, o qual considera como 84 

mais um corte. Questionou sobre como podemos fazer o planejamento das ações, que 85 

é nossa pauta de hoje, se estamos a mercê de repetidos cortes e contingenciamentos, 86 

que é preciso registrar que repudiamos, nos preocupamos e lamentamos por mais este 87 

corte. Observou que apesar das oportunidades que a gestão deu para discussão do PA, 88 

descritas pelo Bruno, apesar do estímulo à participação feita pelo segmento docente, 89 

percebeu-se que foi menos amplamente discutido do que em outras oportunidades, 90 

destacou que não era uma crítica, mas que é preciso o cuidado de preservar e 91 

estimular os espaços de democracia direta e que, talvez, os repetidos cortes 92 

desestimulam a participação. Concluiu dizendo que o segmento encaminha a provação 93 

do PA e que depois encaminhará mais um destaque. A presidente falou que depois de 94 

ser analisado o impacto real do contingenciamento no nosso campus, este será 95 

amplamente divulgado e concordou que a pouca participação na proposição de ações, 96 

talvez, se deva à margem pequena para trabalho com o orçamento, pois, para o ano 97 

seguinte, cobre o custeio do campus com os serviços terceirizados e o que é 98 

determinado através das resoluções, o restante das propostas ficaram como ações 99 

extraorçamentárias. Antes do item da pauta entrar em regime de votação, a 100 

conselheira Cláudia solicitou a votação nominal, a qual foi aprovada por unanimidade. 101 

Em regime de votação foi aprovado por unanimidade, pelos conselheiros e 102 

conselheiras presentes na reunião, o Plano de Ação 2023 do Campus Canoas. Após a 103 

votação, o conselheiro Claudio solicitou a inclusão de uma emenda aditiva ao Plano de 104 

Ação, a inclusão de uma ação extraorçamentária: instalação de desktops nas salas de 105 

professores do prédio F. A conselheira Claudia reforçou a solicitação do seu colega, 106 

dizendo que não há notebooks para todos os professores e são 14 salas de 107 

professores. O conselheiro Carlton falou, representando o setor de Tecnologia da 108 

Informação, que está na programação do setor a colocação de computadores nas salas 109 

de aulas e nas salas dos professores, ainda, que estão fazendo a manutenção nos 110 

notebooks para voltar a disponibilizá-los para os professores. A presidente consultou 111 

aos demais conselheiros (as) se haveria objeção, e ao coordenador de DI se seria 112 

possível, não havendo posições contrárias, solicitou que fosse feito o cálculo do custo 113 



dos computadores para acrescentar a ação como extraorçamentária. A presidente do 114 

Conselho, professora Patrícia Nogueira Hübler, informou que teremos uma reunião 115 

ordinária deste Conselho no dia vinte de outubro e que os itens para pauta devem ser 116 

encaminhados até o dia dez. Em seguida, deu-se por encerrada a oitava reunião 117 

extraordinária de dois mil e vinte dois, às dez horas e vinte e cinco minutos. E, para 118 

constar, eu, Nara Milbrath de Oliveira, secretária do Conselho de Campus, lavrei a 119 

presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. 120 

Canoas, seis de outubro de dois mil e vinte e dois.  121 

Nara Milbrath de Oliveira _________________________________________________ 

Patrícia Nogueira Hübler___________________________________________________ 

Sabrine de Jesus Ferraz Faller ______________________________________________ 

Claudio Enrique Fernández Rodríguez ________________________________________ 

Cláudia Brum de Oliveira Fogliarini Filha ______________________________________ 

Carlton Fernandes Preigschad ______________________________________________ 

Valéria Scheffer da Costa__________________________________________________ 

Paulo Ricardo ___________________________________________________________ 

Tainá de Souza Dames ____________________________________________________ 

 


